

**Zeitschrift:** Bericht über die Tätigkeit des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz  
**Band:** - (1953)  
**Vorwort:** Vorwort  
**Autor:** [s.n.]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 07.10.2024

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

V O R W O R T

Seinen Ueberlieferungen gemäss hat das Internationale Komitee vom Roten Kreuz im Jahre 1953 die Opfer des Weltkrieges weiterhin unterstützt. Das Ende des koreanischen Krieges, wie auch die Kämpfe in Indochina und die Naturkatastrophen in Griechenland, Japan und den Niederlanden hatten ihre Rückwirkungen auf seine Tätigkeit. Ferner hat es sich - angesichts der durch die Unruhen in verschiedenen Ländern geschaffenen Lage - über die Frage der den politischen Häftlingen zu erweisenden Hilfe eingehend mit internationalen Sachverständigen beraten.

Es hat seine Bemühungen um die Ratifizierung der Genfer Abkommen vom 12. August 1949 fortgesetzt. Die Bedeutung dieser Frage wurde ausdrücklich hervorgehoben bei der Zusammenkunft, die am 30. Oktober mit Vertretern einer Reihe nationaler Rotkreuz-Gesellschaften stattfand, die anlässlich einer Sitzung des Exekutivausschusses der Liga der Rotkreuzgesellschaften nach Genf gekommen waren. Gleichzeitig hat das IKRK die Studien für die Ausarbeitung des Kommentars und die Durchführung der Bestimmungen dieser Abkommen weiter verfolgt.

Die Beziehungen des IKRK zu den übrigen Institutionen des Roten Kreuzes und den verschiedenen an humanitären Problemen interessierten Organisationen haben sich günstig entwickelt.

Da der "Internationale Tag des Roten Kreuzes" am 8. Mai mit dem 125. Geburtstag von Henry Dunant, dem Begründer des Roten Kreuzes, zusammenfiel, wurde er in besonders feierlicher Weise begangen. Bei dieser Gelegenheit wurden Rundfunk-Sendungen von hoher Bedeutung in der ganzen Welt verbreitet.

\* \* \* \* \*

BIBLIOTHEQUE - CICR  
19, AV. DE LA PAIX  
1202 GENEVE

D 212/2 c

V